
2023～2024年度  国際ロータリー会長　ゴードンR・マッキナリー

●会　長　高岡　和也　●副会長　下村　哲也　●幹　事　栫 浩多郎　●編　集　広報・雑誌・IT委員会（公共イメージ）

ロータリーを繋げようロータリーを繋げよう

例会場 例会日 毎週月曜日 事務局
〒892-0828  鹿児島市金生町3-13-5F
TEL.099（223）9366・FAX.099（239）3504

メール
ホームページ

kchuorc@bi.wakwak.com
http://kagoshimachuo-rc.jp/山形屋７Ｆ社交室

本 日 の
プログラム

前回例会出席率

令和６年４月15日　第2129回例会

週報 No.

63.27%

2102

会員卓話「新入会員自己紹介」 環境月間４月

副会長　下村　哲也
　副会長の下村です。高岡会長が風邪で欠
席となりましたので、急遽私が会長の時間
を担当いたします。
　先週末の観桜会、参加された皆さんお疲
れ様でした。また、植田委員長をはじめ、親睦委員会の
皆様大変ありがとうございました。
　本日の卓話は、教育に関する DX、IT 化がテーマです
ので、私の業界である弁護士、司法の業界における IT
化についてお時間を拝借したいと思います。
　政府が DX 化、IT 化の推進を本格化したのが 2020 年
ころだったと思います。それに伴いまして司法の IT 化
も急ピッチで進んでおります。
　以前は、司法における最先端の機械はファックスとい
う時代でした。あとは全部紙です。
　司法の IT 化については「e 法廷、e 提出、e 事件管理」
という 3 つのポイントが強調されています。そのうち e
法廷はインターネットを介したテレビ会議で裁判をする
ようになりつつあります。２年ぐらい前から始まってお
り、以降、弁護士は裁判所に行く機会がだいぶ減りまし
た。自分の事務所でパソコンに向かって、インターネッ

ト会議で裁判をするようになっております。次は e 提出
です。先ほどファックスで文書を提出するという話をお
話しいたしましたが、これをインターネットを使って
ファイルをアップロードするという形で提出をする方向
になっています。現在のシステムは過渡期ということで、
インターネット上でファイルをアップロードするのはい
いんですけど、裁判所の管理としては紙に出力して管理
をしないといけないということになっております。今後、
この紙の印刷はなくなり、ファイルで全部管理するよう
になります。これが最後の「e 事件管理」ということに
なります。
　現在、e 法廷は、一般的な裁判で主に行われており、
家庭裁判所の調停もインターネット会議でできるように
なっております。そして今後、破産手続なども、IT 化
が順次進むことになっております。
　IT 化につきましては 弁護士の中でも賛否両論出てお
りまして、移動時間が減るから便利だというような意見
がある一方、「これはいけそうかないけそうじゃないか
なというようなところを裁判官の表情から読み取る」と
いうところが、なかなか画面上ではやりにくいいう意見
もあります。また、証拠の原本を見る機会が遅くなりが
ちと言うところもちょっと、注意するところがあるのか
なと思っています。

ゲスト卓話ゲスト卓話

　「GIGAスクール構想と教育DX
　　　　　　　～変わる子どもの学び～」

鹿児島市教育委員会 教育 DX 担当部長　木田　博

　令和元年 12 月に発表された「GIGA ス
クール構想」は、学校現場に１人１台端末
の整備や高速大容量の通信ネットワークを
整備することによって、多様な子供たちを
誰一人取り残すことのない、公正に個別最

適化された学びを全国の学校現場で実現することを目的

にした国の今後の教育の方向性を示す根幹となる施策で
ある。実際に、児童生徒全員に端末を整備したことによ
り、世界でもトップクラスの端末整備率となっている。
また、2023 年度『骨太の方針』にも「国策として GIGA
スクール構想を推進する」と示され、一過性の施策では
ないことが明らかにされた。
　GIGA スクール構想は、日々の授業改善のみを目的と
するのではなく、デジタルによって社会や生活の在り方
を変革するといった DX（デジタルトランスフォーメー
ション）の考え方に立って、学校や教育の在り方自体を
再構築し、教育 DX を実現していくことも求めている。
　具体的には、従来の「日本型学校教育」が「経済発展
を支えるために、みんなと同じことが、言われたとおり



にできるといった上質で均質な労働者の育成」であった
ために、「正解の暗記」の比重が大きくなり、「自ら課題
を見つけ、それを解決する力」を育成するために他者と
協働し、自ら考え抜く学びが十分なされていなかったの
ではないかと考えに立ち、子供たちが主体的に学ぶこと

を重視した学習に転換することや、紙や電話のみで行っ
ていた学校と家庭との連絡・連携においてデジタルを活
用することで、非同期型コミュニケーションを取り入れ、
学校のカタチそのものを DX によって捉え直す取組が、
既に各学校レベルで行われている。

本日の曲目：春よ来い、おぼろ月夜、霧島 演奏：入来慶子

ロータリーソング：「それでこそロータリー」
職業宣言唱和：３・４　
ゲスト紹介：卓話ゲスト＝

鹿児島市教育委員会教育 DX 担当部長　木田　博　様
食事：「本日の演奏」
会長の時間：下村　哲也　会長エレクト
結婚記念日お祝い： 前迫　実さん（５日）、池脇　剛さん（８日）
　　　　　　　　　丸山　健太郎さん（８日）、椨　茂吉さん（10 日）
　　　　　　　　　神野　洋介さん（16日）、福山　泰広さん（26日）
　　　　　　　　　橋元　隆さん（29 日）、吉田　健朗さん（29 日）
会務報告：栫　浩多郎　幹事
１）本日の配布　①週報（3/21、3/25、4/2 分）　②月信（４月号）　
２） 2730ジャパンカレントロータリーEクラブ10周年記念式典・

祝賀会のご案内
　日時：6 月 23 日（日）　記念式典・記念講演 11：00 ～
　祝賀会　13：00 ～ 14：30
　会場：都城ロイヤルホテル　登録料：9,000 円
　参加ご希望の方は、4 月 25 日（木）までに事務局までお知ら
せください。
３）ラウンドテーブルのご案内（4/5　FAX 済）
　4 月 24 日（水）18：30 ～　
　於：ホテルグランセレッソ鹿児島きずな　
　担当：プログラム委員会

　出欠回答を 4 月 19 日（金）までにお願いいたします。
４）ロータリー奉仕デー海岸美化プロジェクト
　４月 20 日（土）　10：00 ～ 12：00　場所：吹上浜赤フン海岸
　出欠回答締切４月８日（月）
５） 次週　4/18（月）の例会は、会場：山形屋食堂「桜島」に

変更となっております。
　例会プログラム：会員卓話「新入会員自己紹介」
　友の見どころ⇒広報雑誌 IT 委員会
出席報告：出席委員会        
スマイルボックス：親睦委員会
卓話：ゲスト卓話 「GIGA スクール構想と教育 DX ～変わる子

どもの学び～」
　鹿児島市教育委員会教育 DX 担当部長　木田　博　様

次回例会　令和６年4月22日（月）

レディースデー例会
「ミニコンサート」

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2128回例会 52名 31名 63.27%
前々回（3月25日）の補正 52名 32名 64.00%

第
２
１
２
8
回
例
会
記
録　

４
月
8
日（
月
）

●下村副会長・栫幹事／本日のゲスト、鹿児島市教育委員会教育
DX 担当部長、木田博様お忙しい中、当クラブへおこしいただき、
誠にありがとうございました。卓話、楽しみにしております。
●椨　茂吉さん／結婚祝い有難うございます。満 88 才になり 90 迄
あと２年になりました。90 迄はゴルフをしようと、思っております。
●前迫　実さん／結婚記念お祝いをありがとうございました。44
回目になりました。これからも空気のような関係で過ごしていき
たいと思います。
●石塚　俊雄さん／先日の観桜会は会場左正面に大きな満開の八
重桜がしつらえてありました。竹添会員の御配慮で満点の演出で
した。高岡会長は熱発欠席でしたが、栫幹事の下、親睦委員会の
連携プレーで楽しい花見の宴を堪能出来ました。感謝 !!
●橋元　隆さん／結婚記念日祝いありがとうございます。37 年目
になります。RC のおかげで忘れずにすみます。又土曜日の観桜会
ではビンゴで多くの景品をいただきましてありがとうございます。
●竹添　寛さん／ 4 月 6 日観桜会は親睦委員長植田さんをはじめ
委員の皆様御苦労様でした。又高岡会長欠席の中、栫幹事 2 役も
こなし御苦労様でした。感謝の気持ちを込めてスマイル致します。
●池脇　剛さん／結婚記念日祝い有難うございます。又、土曜日
の観桜会は楽しい時間をすごせました。親睦委員の皆様に感謝致

します。
●吉田　健朗さん／週末の観桜会は植田委員長ほか親睦委員の皆
さまお疲れ様でした。単身での参加でしたがとても楽しかったでし
た。また結婚記念日お祝いもありがとうございます。確か 18 年に
なると思います。ロータリーのおかげで忘れないで助かりました。
●丸山　健太郎さん／結婚祝いをありがとうございました。1990
年のきょうが結婚式で、珍しく今夜はレストランを予約していま
したが、急な仕事が入ってドタキャンしてしまいました。今夜が
怖いです。
●植田　博志さん／①一昨日、4 月 6 日の観桜会におきましては、
私の準備・進行に至らない点が多数あったことと思いますが、ご
参加いただいたみなさん、素敵な桜をご準備いただいた竹添さん、
そして運営にご協力いただいた親睦委員各位と事務局の安部さん
に、心から感謝を込めてスマイルいたします。
② 4 月 3 日、白波スタジアムでのヴァンフォーレ甲府との一戦は、
弊社の冠試合、「明治安田 J リーグ パートナー 10 周年記念マッチ」
として開催され、試合開始前に私からのスピーチの機会をいただ
きました。ゲームは、相手が天皇杯優勝の強豪ということもあり、
残念ながら１vs ０で敗れましたが、始球式を担当させた営業職員
のシュートが見事に決まり、心底ほっといたしました。今年も鹿
児島支社の全員が一丸となって、鹿児島ユナイテッドを力強く応
援していくという決意を込めてスマイルいたします。

4月8日のスマイル　小計 34,000円　2023〜2024年度　累計 753,256円

結婚記念日お祝い結婚記念日お祝い


